
Jahreshauptversammlung

des Süderneulander Sportvereins e. V. am Mittwoch,  

den 21. Juni 2023, 19.00 Uhr, im Vereinsheim   

Tagesordnung Beginn: 19.00 Uhr

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Bericht der 1. Vorsitzenden

3. Feststellung der Anwesenden

4. Ehrungen

5. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung

6. Stellungnahme zu den Vorstandsberichten

7. Entlastung des Vorstandes

8. Neuwahlen

a) Wahl des 1. Vorsitzenden

b) Wahl des 2. Vorsitzenden

c) Wahl des 3. Vorsitzenden

d) Wahl des Schatzmeisters

e) Wahl des Schriftführers

f) Wahl des Leiters des Sportbetriebs (Sportwart)

g) Bestätigung des Vereinsjugendleiters

h) Wahl des 1. z. b. V.

i) Wahl des 2. z. b. V.

j) Wahl des 3. z. b. V.

k) Wahl des Pressewartes

l) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Fußballabteilung

m) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Tischtennisabteilung

n) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Gymnastik- und Fitnessabteilung

o) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Boßelabteilung

p) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Behinderten-, Reha- und 

Gesundheitssportabteilung

q) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Badmintonabteilung

r) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Tauchsportabteilung

s) Bestätigung der Fachausschussmitglieder Bogensportabteilung 

t) Wahl der Kassenprüfer

u) Wahl des Ehrenrates 

9.  Genehmigung des Haushaltsvoranschlages

10. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge

11. Anträge

 Diese sind schriftlich bis zum 11. Juni 2023 bei der 1. Vorsitzenden zu stellen

12. Wünsche und Anregungen

          Mareke Bakker

     1. Vorsitzende  
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 Bericht der 1. Vorsitzenden 

Liebe Sportkameradinnen und Sportkameraden, meine Damen und Herren,

nun ist es schon das zweite Mal, dass ich als 1. Vorsitzende den Jahresbericht
verfassen  darf.  Allerdings  war  es,  aufgrund  meiner  2.  Corona-Infektion  nicht
möglich, den Bericht auf der JHV 2021 persönlich vorzutragen. An dieser Stelle
meinen herzlichen Dank an Harald Blum, der dies spontan übernehmen und auch
die JHV komplett leiten musste.

Endlich kann Sport wieder ohne großartige Einschränkungen ausgeführt werden,
und ich kann ein wenig zu den einzelnen Abteilungen berichten.

Die BSA Reha-Wasser-  und Wirbelsäulengymnastik Gruppen sind voll und es
wird  eine  Warteliste  geführt.  Erfreulicherweise  konnte  eine  weitere  Reha-
Trockengymnastikzeit geschaffen werden, so dass wir den Verordnungen (2 x pro
Woche, Trocken und Wasser) gerecht werden können. 

In der Judo-Gruppe gibt es mit Alina und Micah Paris zwei neue Talente, die
bereits  die  ersten Erfolge eingeheimst  und an diversen Wettkamp-Förderungs-
trainings-Lagern teilgenommen haben.
Maike Kutscher und auch Gabi Schürmanns bilden sich in Sachen Kampfrichter
immer wieder fort, da der DJB viele Änderungen vorgenommen hat.
Bei den Fußballern der BSA konnten wir Joachim Stein wiedergewinnen. Mit
Oliver Bertleff an seiner Seite trainiert er die Mannschaft weiter. 

Die 1. Damenmannschaft Tischtennis ist Meister in der Landesliga. Allerdings
wurde der Aufstieg nicht wahrgenommen, da die Entfernungen zu den Gegnern
zu weit sind. Die 2. Damenmannschaft musste in der Relegation spielen. Bei den
Vereinsmeisterschaften belegte Torsten Hevemeyer den 1. Platz. Er selbst spielte
außerdem eine Race-Turnier-Serie, bei der er sich unter die TOP 30 von 1000
platzieren konnte. Im Jugendbereich gibt es guten Zulauf.

In der Badminton Abteilung hat das 1. Talent Lias Thiele den 1. Platz beim C-
Ranglistenturnier in Hannover errungen. Das 2. Talent Marten Habben fiel leider
längere Zeit verletzungsbedingt aus.

Unsere Boßler haben leider fast keine Aktiven mehr. Es gibt nur noch 2 Herren-
mannschaften und mit Neuwesteel wurde eine Spielgemeinschaft gegründet. Der
Nachwuchs fehlt.

Die  Tauchsportgruppe  ist  jetzt  Servicepartner  von  MARES  und  darf  selbst
Gerätereparaturen und -wartungen durchführen. Außerdem haben 4 Tauchschüler
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die  Ausbildung  in  2022  abgeschlossen.  Auch  hier  herrscht  nach  wie  vor
Nachwuchsbedarf.

Die Bogensportler waren beim Sommerturnier in Neuenkruge mit 7 SSV-Mitglie-
dern erfolgreich. In diesem Jahr konnten endlich wieder Vereinsmeisterschaften,
Kreis- und Bezirksmeisterschaften durchgeführt werden, wo unsere Bogensport-
ler immer vorne mitmischten.

Unsere Fußballer  haben einen richtig guten Zulauf im Kinder- und Jugendbe-
reich.  Bei den Herrenmannschaften läuft alles gut.  Wie ich im letzten Bericht
schon geschrieben habe, finde ich es total Klasse, dass Ihr ein Abteilungs-Team
gebildet und Aufgaben verteilt habt. Somit laufen auch die Arbeiten rundherum.

In der Gymnastik- und Fitnessabteilung gab es zeitweise Übungsleiterengpässe,
die aber weitestgehend behoben werden konnten. Auch die Wartelisten konnten
überwiegend abgeschafft werden.
Im November fand nach langer Zeit ein Übungsleitertreffen statt. 

Die Kindergruppen sind nach der Pandemie super besucht und auch im Erwach-
senenbereich füllen sich die Hallenstunden wieder. Die Cheerleader und Tanzkids
haben ihre 1. Auftritte voller Erfolg vollbracht und ernteten großen Beifall.

Zum allgemeinen  Verein  habe  ich  mir  die  tollsten  Aktionen  rausgesucht  und
zusammengefasst.

Ostern – ohne das traditionelle Osterfeuer in Süderneuland geht es gar nicht! In
2022 war es endlich wieder soweit! Wolfgang Hinrichs und der JFV des SSV
haben mal  wieder  ganze Arbeit  geleistet  und uns und vor allem den Kindern
einen tollen Abend bereitet. Traditionell wurde das Feuer von den Bogensportlern
mit brennenden Pfeilen entzündet. DANKE an dieser Stelle an alle Beteiligten.

In  2022  konnte  in  den  Räumlichkeiten  des  SSV-Vereinsheims,  sowie  in  der
angrenzenden Halle die 1. ÜL-C-Ausbildung Breitensport durchgeführt werden.
Olav  Görnert-Thy  und  Imke  Goudschaal  vom  KSB  haben  die  Ausbildung
geleitet.  Aus  den eigenen SSV-Reihen  gingen  insgesamt  9  AnwärterInnen ins
Rennen.  Die  Planung  für  eine  weitere  ÜL-C-Ausbildung  im  Breitensport  ist
bereits in Planung.

Im Juli hat der SSV sich bei der Aktion „Norden bewegt sich“ vom Wirtschafts-
forum präsentiert. Die Bogensportler haben mit einem eigenen Info- und Schnup-
perstand für ihre Abteilung geworben. Ich selbst war mit toller Hilfe von Gabi
Schürmanns  und  anderen  ÜbungsleiterInnen  aus  der  BSA an  einem weiteren
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Infostand vertreten. Ein Teil der Footballer kam im Spieldress und sorgten für
jede  Menge  Interesse.  Die  Cheerleader  und  die  Tanzkids  haben  sich  auf  der
Bühne präsentieren dürfen. Das Wetter spielte toll mit. 

Das Projekt „YOLO“ (You Only Live Once), das die „bewegte Woche“ abgelöst
hat, aber doch ein ganz neues Projekt war, kam bei uns im SSV super an und
brachte uns im Kinderbereich in den Abteilungen, die sich für das Projekt gemel-
det haben, viele neue Mitglieder. Wer mehr über das Projekt wissen möchte darf
mich gern ansprechen, aber die Initiatorin ist  Imke Goudschaal vom KSB mit
Team. Ich könnte jetzt richtig ausführlich darüber berichten, aber ich glaube, dass
würde den Rahmen sprengen.

Andrea Däkena, unsere langjährige Schatzmeisterin, hat im 1. Quartal 2022 ver-
kündet, dass Sie bei der nächsten Wahl nicht mehr antreten wird. Nun galt es eine
geeignete Nachfolge zu finden. Es hat etwas gedauert, aber Dank Harald Blum
haben wir Wolfgang Fuhrmann für uns gewinnen können, der im 4. Quartal 2022
von Andrea in die Arbeiten eingewiesen wurde.

Im August konnte dann auch endlich wieder das Kinderortsfest stattfinden. Mal
keinen Regen, sondern Sonnenschein. Der SSV unterstützt unseren Ortsvorsteher
Wolfgang Hinrichs bei dieser Aktion immer wieder sehr gerne. 

Im November fand ein 2-tägiger Workshop zum Sportentwicklungsplan in den
Räumlichkeiten der VHS statt. Leider war vom SSV keiner bei diesem Workshop
anwesend, was ich sehr bedauere, denn da hätte man schon ein wenig mitwirken
und Einfluss nehmen können.
Nichts  desto  trotz  bin  ich  gespannt  auf  den  fertig  konzipierten  Plan  und  die
daraus resultierende Umsetzung in den nächsten Jahren. 

Der Nikolaus kam am 05.12.2022 erst zum EDEKA Uphoff Markt in Süderneu-
land und anschließend  in  unser  weihnachtlich  geschmücktes  Vereinsheim,  wo
auch endlich wieder geknobelt werden konnte. Was soll ich Euch sagen – super
Beteiligung,  ausgelassene Stimmung und leuchtende Kinderaugen.  Ein  großes
DANKESCHÖN an die Organisatoren und HelferInnen. 

Der erstmalige Weihnachtsbaumverkauf vom JVF des SSV und Helfern aus der
Fußballabteilung  kam  sehr  gut  an!  Verkauft  wurde  auf  dem  Gelände  der
Kirchengemeinde  Süderneuland,  der  für  mich  zentralste  Anlaufpunkt.  Vielen
Dank an Frau Cuno, dass wir es auf dem Gelände machen und auch das Gemein-
dehaus nutzen durften. Für das leibliche Wohl war gesorgt. Rundherum ein toller
Adventssamstag. 
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In allen Abteilungen herrscht großer Übungsleiterbedarf. ÜbungsleiterInnen und /
oder natürlich HelferInnen sind super wichtig für einen Verein. Nur so kann ein
Verein existieren. Gerade im heutigen Zeitalter möchte keiner mehr ehrenamtlich
tätig sein, was ich wirklich sehr schade finde. Gerade für die Jugend müsste man
viel  mehr  auf  die  Beine  stellen,  denn  unsere  jungen  Erwachsenen  sind  der
Vorstand  von  morgen.  Wenn  man  unseren  jungen  Erwachsenen  vorlebt,  wie
Vereinsleben wirklich funktioniert und das Ehrenamt Spaß macht, braucht man
sich um die Vorstandsnachfolge keine Sorgen machen.

Meine erste Amtszeit und es ist auch meine letzte Amtszeit als 1. Vorsitzende des
SSV endet mit dem heutigen Tag. Wie hat es mein Vater bei seiner letzten Rede
als 1. Vorsitzender so schön geschrieben und bei der JHV gesagt, eine jüngere
dynamischere Generation mit neuen Ideen wäre super für den Verein. 
Nun gut, ich habe mich damals nicht um den Posten gerissen und viel Bedenkzeit
erbeten. Von vornherein habe ich gesagt, ich kann die Aufgabe nur erfüllen, mit
einem starken TEAM an meiner Seite. 
Ich und auch meine beiden Vorstandskollegen Harald Blum und Axel Schobelt
hatten klare Ziele, gerade im Zeitalter des demographischen Wandel. 

Die neue Homepage z. B. wurde schon als Thema aufgenommen, als mein Vater
noch in Amt und Würden war. Jetzt ist es endlich zum Abschluss gekommen und
soll Anfang 2023 an den Start gehen. Für mein Gefühl eine ziemlich lange Zeit.
Ein weiterer Punkt ist das Thema Digitalisierung, das zu 70 % gefördert wird.
Auch hier wurde meines Erachtens ewig diskutiert, bis es eine Entscheidung gab.
 
Noch ein Punkt, den ich gerne ansprechen möchte, ist die total veraltete Satzung,
die seit Vereinsgründung existiert. Auch hier wurde mein Vater zu seiner Amtszeit
schon drauf angesprochen, dass es hier dringend einer Überarbeitung oder Neu-
fassung bedarf.
Eine erste Beratung gab es bereits und ein Termin für einen Tagesworkshop stand
ebenfalls fest. Als ich  - und nicht nur ich, sondern mit mir auch Harald Blum und
Axel Schobelt Ende 2022 bekannt gegeben haben, dass wir bei der nächsten JHV
nicht wieder antreten werden, wurde der anstehende Termin abgesagt, da es für
den Rest der Vorstandsmitglieder erst einmal wichtigere Aufgaben gab – nämlich
gleich 3 NachfolgerInnen zu finden.
Alle drei scheidenden Vorstandsmitglieder haben zugesichert, die Arbeit vernünf-
tig zu Ende zu bringen. 

Natürlich bin ich beruflich ziemlich eingespannt und führe ja auch nicht nur ein
Ehrenamt  aus,  sondern tatsächlich  ein paar  mehr.  Ich bin mit  dem SSV groß
geworden. Seit  2012 leite ich die größte Abteilung im SSV. Ich habe ein 25-
köpfiges TEAM für das ich da bin. Viel Arbeit habe ich mit meinem TEAM aber
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nicht, weil alle sich gegenseitig unterstützen. Seit 2018 habe ich das Amt der 3.
Vorsitzenden bekleidet. 

Mein  Ziel  war  es  nicht  den Verein  zu  verwalten,  sondern  und ich  denke,  da
spreche ich auch im Namen von Harald und Axel, mit dem Zeitalter zu gehen.
Viele  Dinge  zu  vereinfachen,  schneller  Entscheidungen  zu  treffen  und  auch
umzusetzen. 

Seit geraumer Zeit macht mir dieses Ehrenamt überhaupt keinen Spaß mehr und
somit höre ich nicht in erster Linie aus beruflichen Gründen auf, sondern weil ich
mir für den SSV in der Vorstandsarbeit etwas anderes vorgestellt habe und somit
auch nicht die Verantwortung dafür tragen möchte.

Bedanken möchte ich mich aber ganz herzlich bei Olav Görnert-Thy und Imke
Goudschaal vom KSB, die mir mit Rat und Tat zur Seite gestanden haben und
natürlich bei meinem Vater.

Als  Abteilungsleitung  der  Gymnastik-  und  Fitnessabteilung  bleibe  ich  dem
Vorstand noch für mindestens 2 Jahre erhalten.

Meinem Nachfolger bzw. Nachfolgerin,  sowie dem übrigen Vorstand wünsche
ich alles Gute und viel Erfolg. 

In diesem Sinne hoffe ich, dass es keine weitere Pandemie gibt und wir weiterhin
unseren Sport ausüben können.

Sportliche Grüße

Mareke Bakker
1.Vorsitzende
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Protokoll

der Jahreshauptversammlung  des Süderneulander Sportverein e.V.
am Mittwoch, den 1. Juni 2022 im Vereinsheim.

Beginn 19.05 Uhr                Ende 19.45 Uhr

Tagesordnung:

  1. Eröffnung und Begrüßung
  2. Bericht der 1. Vorsitzenden (Vertretung durch den 2. Vorsitzenden)
  3. Feststellung der Anwesenden
  4. Ehrungen 
  5. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung
  6. Stellungnahme zu den Vorstandsberichten
  7. Entlastung des Vorstandes
  8. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages
  9. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge
10. Anträge

Diese sind schriftlich bis zum 22. Mai 2022 bei der 1. Vorsitzenden zu 
stellen.

11. Wünsche und Anregungen

Zu 1. - Eröffnung und Begrüßung:

Der 2. Vorsitzende Harald Blum eröffnet die Jahreshauptversammlung und be-
grüßt die Anwesenden im Vereinsheim des SSV. Er erklärt, dass die 1. Vorsit-
zende Mareke Bakker erkrankt ist und deshalb leider nicht hier sein kann. Sie
lässt  herzliche Grüße ausrichten.  Harald Blum erklärt,  dass die Getränke frei
sind  und  auch  im  Anschluss  der  Versammlung  noch  die  Gelegenheit  zum
gemütlichen Beisamensein besteht. 

Als Gast begrüßt er Herrn Gerken vom Ostfriesischen Kurier und Frau Svenja
Neumann vom Kreissportbund (KSB). Er bedankt sich  für die gute und ausführ-
liche Berichterstattung in der Presse. Die Bevölkerung wird vom Kurier gut über
den SSV und seine Aktivitäten informiert und erhält einen Überblick über den
Lokalsport. Die Pressemitteilungen unterstützen bei der Vereinsarbeit.

Bevor der 2. Vorsitzende in die Tagesordnung eintritt, bittet er die Anwesenden
sich zu Ehren der seit  der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen Mit-
glieder von ihren Plätzen zu erheben. Er verliest die Namen der Verstorbenen. 
Seit der letzten Jahreshauptversammlung im September 2021 sind verstorben: 
Martha Melzer und Martina Fay
Die Verstorbenen waren langjährige Mitglieder unseres Vereins und ihnen gilt
unser Dank. 
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Zu 2. - Bericht der 1. Vorsitzenden vertreten durch den 2. Vorsitzenden:

Der 2. Vorsitzende Harald Blum trägt den Bericht der 1. Vorsitzenden Mareke
Bakker, die erneut an Corona erkrankt ist, vor.

Liebe große SSV-Familie,
es ist das erste Mal, dass ich als 1. Vorsitzende den Jahresbericht verfasse. 

Auch das Jahr 2021 war wieder von CORONA geprägt. Viele Angebote, vor
allem in der Halle durften vom Gesetzgeber her nicht durch- bzw. ausgeführt
werden.
So konnte bis nach Ostern kein Hallensport betrieben werden. Wo es passend
und  angebracht  war,  wurde  auf  Online-Sportangebote  via  Zoom  zurückge-
griffen.
Nach Ostern wurden die Angebote langsam wieder hochgefahren, immer unter
den strengen behördlicherseits verfügten Corona-Auflagen. Der Verein hat hier
besondere Sorgfalt walten lassen. Unsere Mitglieder haben dies voll akzeptiert
und sich an die Vorgaben gehalten. Hierfür gilt mein besonderer Dank an alle
Sportler/innen. 
Da viele Sportler/innen froh waren, endlich wieder Sport betreiben zu dürfen
und die sozialen Kontakte wieder auflebten, haben viele Übungsleiter/innen in
den Sommerferien ihre Sport-stunden OUTDOOR weiter angeboten, was wirk-
lich viele unserer Mitglieder genutzt haben.

Ein großer Dank an dieser Stelle auch an alle Trainer/innen, Übungsleiter/innen
und Helfer/innen für eure Flexibilität und euren Einsatz.

Des weiteren konnte der SSV im Sommer die 2. SSV Sommerbühne unter dem
Motto „Sport und Spaß“ durchführen. Der Sport wurde dieses mal mit einbe-
zogen. 
Als Highlight war am Freitagabend „Luca Hänni“, ein Schweizer Musikinterpret
und Teenie-Schwarm zu Gast auf der Sommerbühne. Tolle Stimmung und das
Wetter hat gehalten. Nach seinem Auftritt gab es eine Autogramm-Stunde. Ein
„Star“ zum Anfassen, denn Fotos mit LUCA durften ebenfalls gemacht werden. 

Der Sonntag, der eigentlich ganz im Zeichen der „KIDS“ stehen sollte, wie z.B.
mit  einem Jugendturnier,  Kinderortsfest  mit  Hüpfburg,  Ponyreiten,  etc.,  war
leider so verregnet, dass wir alles kurzerhand absagen mussten. Sehr Schade….

Am 16.09.2021 konnte endlich, nach langer Zeit wieder eine Jahreshauptver-
sammlung in „Präsenz“ stattfinden, natürlich coronakonform.

Der bisherige 1. Vorsitzende Egon Bakker hatte bereits im Vorfeld seinen Rück-
tritt  aus  Alters-  und Krankheitsgründen bekannt  gegeben.  Ebenso trat  der  2.
Vorsitzende Hillrich Westdörp aus Altersgründen zurück, um jüngeren Leuten
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die Chance zu geben, frisches Blut und damit erforderliche neue Ideen in den
Vorstand zu bringen.
Gewählt wurden auf Vorschlag dann auch jüngere Mitglieder aus dem Verein,
die sich bereit erklärten, aktive Arbeit im Vorstand und damit für den Verein zu
tätigen.
Bereit erklärt hatte ich mich als 1. Vorsitzende, als 2. Vorsitzender Harald Blum,
als 3. Vorsitzender Axel Schobelt, als 1. ZBV Andreas Holzkämper, als 3. ZBV
Günter Rose. Die übrigen Vorstandsmitglieder Andrea Däkena, Elke Behrens,
Andreas Exner, Jörg Däkena und Wolfgang Hinrichs stimmten einer Wieder-
wahl  zu. Alle  Vorgeschlagenen  wurden  von  der  Mitgliederversammlung  so
gewählt. 

Was ich an dieser Stelle nochmal hervorheben möchte, ist der tolle Einsatz des
Fußball-Vorstands-Teams, die ehrenamtlich in ihrer verbleibenden Freizeit die
Plätze Pekelhering und Süderneuland auf „Vordermann“ gebracht haben. Vielen
Dank an Euch und Eure engagierten Helfer/innen.

Betonen möchte ich außerdem, dass die Abteilung BSA um die Menschen mit
Einschränkungen und unsere Kindergruppen am längsten pausieren mussten, da
wir die behördlichen Auflagen kaum erfüllen konnten.  Danke auch an Euch,
dass Ihr uns weiterhin die Treue gehalten habt. 

Es wurden von den Übungsleiter/ innen über Whats-App Gruppen Challenges
ins Leben gerufen, wie z.B. bei den Footballern, wer kann die meisten Liege-
stütze an einem Stück durchziehen. Hier wurden Videos erstellt. Oder auch die
Fußballer, die wieder ordentlich gejoggt sind, um KM zu sammeln. Ihr seht an
Kreativität mangelt es nicht.
Im November 2021 konnten die Bogensportler in der Wildbahnhalle in Norden
zum  6.  Mal  die  Bezirksmeisterschaften  durchführen,  mit  großem  Erfolg.
Mehrere Bezirksmeister kamen aus den eigenen Reihen.
Ansonsten konnte an Meisterschaften leider nicht viel stattfinden.

Auf der Jahreshauptversammlung des Arbeitsausschusses der Norder Sportver-
eine, die Ende November im Vereinsheim des SSV stattfand und gut besucht
war,  gab  Wolfgang  Friedrichs,  der  1.  Vorsitzende  des  TV  Norden  einen
Vorschlag in den Raum. Da die Inzidenzen so hoch waren, wäre es doch gut,
wenn alle Norder Sportvereine an einem Strang ziehen und eher in die Winter-
pause gehen, um kein Risiko einzugehen. Der Wettkampfsportbetrieb könne ja
weiterlaufen. Fast alle anwesenden Norder Vereine waren dafür und somit sind
alle Norder Vereine in die verfrühte Winterpause gestartet. 

Leider  konnte  nur  die  JHV  des  Arbeitsausschusses  das  schön  geschmückte
Vereinsheim in Augenschein nehmen. Trotzdem Danke, dass ihr euch so viel
Mühe gegeben habt.
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Der  Vorstand  hofft  mit  seinen  Mitgliedern,  dass  dieser  Kelch  bald  an  uns
vorüber geht und wir endlich wieder „normalen“ Sport treiben können.

In diesem Sinne und in der Hoffnung euch bald alle wieder beim Sport in der
Halle oder draußen zu sehen verbleibe ich mit sportlichen Grüßen

Mareke Bakker
1.Vorsitzende

Zu 3. - Feststellung der Anwesenden:

Laut  Anwesenheitsliste  nehmen an  der  heutigen  Jahreshauptversammlung  31
stimmberechtigte Mitglieder, 4 Jugendliche und 3 Gäste teil.
Die  ordnungsgemäße  Einberufung  der  Jahreshauptversammlung  wird  vom 2.
Vorsitzenden festgestellt.  Die Jahreshauptversammlung wurde satzungsgemäß
einberufen.  Die  Tagesordnung  wurde  im  Aushangkasten  beim  Vereinsheim
rechtzeitig bekannt gegeben. Zusätzlich wurde im Ostfriesischen Kurier mehr-
fach auf den Termin hingewiesen. 
Gegen die Form und den Inhalt der Tagesordnung sowie die Veröffentlichung
werden keine Einwände erhoben. 

Zu 4. - Ehrungen:

Die Ehrungen für 10-, 25- und 50-jährige Mitgliedschaft nehmen der 3. Vor-
sitzende  Axel  Schobelt  und  der  Z.b.V.  Günter  Rose  vor.  Alle  zu  Ehrenden
wurden zur heutigen Jahreshauptversammlung per Brief eingeladen. 
 
Harald Blum bittet die Anwesenden zur Ehrung für  10-jährige Mitgliedschaft

(Ehrennadel) 
Marika Cuno, Sönke Dahl, Jelde Falkenberg, Martina Gottwald, Hans-Hermann
Hinrichs, Nico Remmers, Malte Remmers, Eik Sobola und Jarne Steinbock.

Anschließend  für    25-jährige  Mitgliedschaft   (silberne  Ehrennadel  und  eine
Urkunde):
Heinz Pläsier, Frank Konken und Harald Blum.

Frau Pastorin Marike Cuno nutzt die Gelegenheit ihrer Ehrung, um sich beim
Verein für die ehrenamtliche Arbeit mit Kindern und Jugendlichen zu bedanken.
Sie  bemerkt  bei  Kindern,  die  zum  Konfirmandenunterricht  kommen,  immer
wieder viele positive Effekte, wenn diese im Sportverein aktiv sind und Sport
treiben. 
Die Anstecknadeln und Urkunden sind von Axel Schobelt an die zu Ehrenden
ausgehändigt worden und Harald Blum bedankt sich bei den Mitgliedern für ihre
Treue zum SSV. 
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Der  Punkt  Ehrungen  ist  noch  nicht  abgeschlossen  und  Harald  Blum  bittet
Andrea Däkena und Gabi Schürmanns nach vorne. Aufgrund ihrer jahrelangen
Vorstandsarbeit  sollen  die  beiden  geehrt  und  zu  Ehrenmitgliedern  ernannt
werden.  Dies  ist  gemäß  der  Satzung  durch  Beschluss  der  Mitgliederver-
sammlung möglich, deshalb bittet Harald Blum die Versammlung um Zustim-
mung zu dem Vorschlag. 
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig mit zwei Enthaltungen,

Andrea Däkena und Gabi Schürmanns zu Ehrenmitgliedern zu ernennen. 

Andrea Däkena und Gabi Schürmanns erhalten einen Blumenstrauß und eine
Urkunde. 

Abschließend werden noch einige Fotos mit allen Geehrten für die Berichter-
stattung gemacht.

Nun übergibt der 2. Vorsitzende das Wort an Svenja Neumann vom KSB. Sie ist
im KSB-Vorstand für das Thema Sportentwicklung zuständig. Die demnächst in
Süderneuland stattfindende Übungsleiter-Ausbildung ist eine gute Aktion, um
Ehrenamtliche  weiter  zu bilden.  Svenja Neumann ist  gekommen,  um die  im
letzten Jahr fehlende Urkunde und Silberne Ehrennadel des Landessportbundes
für  Hillrich  Westdörp  und  Egon  Bakker  nachzureichen.  Die  Ehrung  für  die
Verdienste  der  ausscheidenden  Vorsitzenden  hat  Anne  Thonicke letztes  Jahr
durchgeführt. Svenja Neumann verliest die Urkunden und überreicht diese und
die Silbernen Ehrennadeln mit dem nochmaligen Dank für die geleistete Arbeit. 

Zu 5. - Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung:

Harald Blum stellt das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 16. Septem-
ber 2021, das im Jahresberichtsheft 2021 nachzulesen ist, zur Abstimmung. 
Es wird einstimmig genehmigt.

Zu 6. -  Stellungnahme zu den Vorstandsberichten:

Wortmeldungen zu den Vorstandsberichten gibt es nicht.

Zu 7. -  Entlastung des Vorstandes:

Harald Blum erklärt,  dass  der  routinemäßige  Tagesordnungspunkt  Entlastung
des Vorstandes besonders wichtig ist. Der Antrag muss von der Versammlung
gestellt werden. Dies haben in den letzten Jahren  verschiedene Mitglieder über-
nommen. Nach der Abfrage meldet sich  Hillrich Westdörp, der  dem Vorstand
für die geleistete Arbeit dankt. Dann beantragt Hillrich Westdörp die Entlastung
des Vorstandes. 
Die Versammlung stimmt der Entlastung des Vorstandes einstimmig zu.
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Zu  8. - Genehmigung des Haushaltsvoranschlages:

Die  Schatzmeisterin  Andrea  Däkena  trägt  die  Zahlen  des  Haushaltsvoran-
schlages vor. Sie erklärt, dass die Finanzlage gut ist und dankt allen, insbeson-
dere den Abteilungen für die gute Arbeit für den Verein. 

Der  Haushaltsvoranschlag  ist  ausgeglichen  und  umfasst  je  234.600,-  €  an
Einnahmen und Ausgaben und teilt sich wie folgt auf:

Einnahmen:  Ausgaben:
Allgemeiner Verein 17.100,00 € 17.100,00 €
Fußballabteilung 44.200,00 € 44.200,00 €
Tischtennisabteilung 11.100,00 € 11.100,00 €
Gymnastik- und Fitnessabteilung 92.200,00 € 92.200,00 €
Badmintonabteilung 21.500,00 € 21.500,00 €
Boßelabteilung 6.700,00 € 6.700,00 €
Behinderten-, Reha- und Gesundheitssport 17.400,00 € 17.400,00 €
Tauchsportabteilung 10.700,00 € 10.700,00 €
Bogensportabteilung 11.900,00 € 11.900,00 €
Vereinsheim 1.800,00 € 1.800,00 €
insgesamt 234.600,00 € 234.600,00 €

Es gibt keine Fragen zu den vorgetragenen Zahlen und Positionen. 
Der Haushaltsvoranschlag wird einstimmig angenommen und genehmigt. 

Zu  9. - Festsetzung der Mitgliedsbeiträge:

Die monatlichen Beiträge bleiben alle unverändert. Die Beiträge werden somit
weiter wie folgt festgesetzt:

Jugendliche Erwachsene
Fußball: 7,00 € 9,50 €
Tischtennis: 5,00 € 7,50 €
Gymnastik/Fitness: 4,00 € 6,00 €
Wassergymnastik: 4,00 € 8,00 €
Bogensport:                   6,00 € 10,00 €
BSA: 8,00 € 8,00 €
Badminton: 5,00 € 6,00 €
Boßeln: 4,00 € 4,00 €
Tauchsport: 8,00 € 13,00 €
Passiv: 2,00 € 2,00 €

Die  Mitgliedsbeiträge  werden  von  der  Mitgliederversammlung  einstimmig
beschlossen.
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Zu 10. – Anträge:

Es wurden keine Anträge von Mitgliedern gestellt.

Zu 11. – Wünsche und Anregungen:

Marike Cuno regt an, falls zukünftig Veranstaltungen wie z. B. die Sommer-
bühne geplant werden, könnte vielleicht ein Gottesdienst angeboten werden. Die
Kirche würde sich gerne beteiligen. Weitere Wünsche und Anregungen werden
von den Mitgliedern nicht vorgetragen. 

Der  2.  Vorsitzende  schließt,  nachdem  keine  weiteren  Wortmeldungen  mehr
vorliegen,  um 19.45 Uhr  die  Jahreshauptversammlung,  bedankt  sich  für  den
harmonischen Ablauf der Versammlung und lädt alle ein, noch etwas zu bleiben
und wünscht noch einen schönen Abend. 

Elke Behrens  
Schriftführerin
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Kassenprüfungsberichte 

über die am  20.09.2022 und 25.01.2023 durchgeführten Kassenprüfungen der

Kasse des Süderneulander Sportvereins e. V.

Die Prüfungen wurden an beiden Terminen von den gewählten Kassenprüfern

Heike Hattermann, Nils Kutscher und Reiner Mannott vorgenommen.  

Die Prüfung am 20.09.2022 umfasste den Zeitraum 01.01.2022 bis 30.06.2022,

die  Prüfung  am 25.01.2023  den  Zeitraum 01.07.2022  bis  31.12.2022.  Beide

Prüfungen  wurden  in  Gegenwart  der  Schatzmeisterin  Andrea  Däkena  durch-

geführt. 

Es wurde festgestellt, dass die Buchungsjournale ordnungsgemäß durch EDV-

Anlage  ausgedruckt  und  chronologisch  abgeheftet  wurden.  Ebenso  lagen  die

Buchungsbelege vollständig in chronologischer Ordnung vor. Alle Buchungs-

belege sind gemäß der Satzung mit dem Anweisungsvermerk der 1. Vorsitzen-

den versehen.

Die Buchungsjournale  stimmen ferner  mit  den in  Aktenordnern abgehefteten

und nummerierten Belegen sowie den entsprechenden Kontoauszügen überein.

Beanstandungen  wurden nicht  erhoben,  Unregelmäßigkeiten  wurden von den

Kassenprüfern nicht festgestellt.

Der  Schatzmeisterin  Andrea  Däkena  wurde  eine  übersichtliche  und  sehr

ordentliche Kassenprüfung bescheinigt.

Heike Hattermann Nils Kutscher  Reiner Mannott
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Bericht des Schatzmeisters

Entwicklung der Finanzen:

Einnahmen und Ausgaben im Zeitraum 01.01.2022 bis 31.12.2022:

Abteilung Einnahmen Ausgaben Saldo

allgemeiner Verein 19.433,43 € 11.170,26 € 8.263,17 €

Fußball 53.602,17 € 41.075,46 € 12.526,71 €

Tischtennis 10.534,45 € 2.971,54 € 7.562,91 €

Gymnastik/Fitness 103.628,17 € 59.734,97 € 43.893,20 €

Badminton 24.310,08 € 6.126,46 € 18.183,62 €

Boßeln 6.554,36 € 1.508,03 € 5.046,33 €

BSA 20.893,35 € 20.388,17 € 505,18 €

Vereinsheim 1.513,03 € 7.476,35 € -5.963,32 €

Tauchen 11.661,07 € 8.195,28 € 3.465,79 €

Bogensport 11.708,90 € 6.319,82 € 5.389,08 €

Summen 263.839,01 € 164.966,34 € 98.872,67 €

Die Differenzen zwischen Einnahmen und Ausgaben unter Berücksichtigung der

Vorjahresvorträge ergeben die neuen Vorträge für das Vereinsjahr 2023.

Beitragseinnahmen:

Die Einnahmen aus Beiträgen im Zeitraum 01.01.2022 bis  zum  31.12.2022

betrugen 102.225,98 €.

Entwicklung des Mitgliederbestandes:

Am 01.01.2022 bestand unser Verein aus 1.511 Mitgliedern. Zum 31.12.2022

verzeichnete unser Verein unter Berücksichtigung aller An- und Abmeldungen

und der Ausschlüsse den Stand von 1.504 Mitgliedern. Der Mitgliederstand in

den Sparten beträgt unter Berücksichtigung von Mehrfachmeldungen insgesamt

1.600.

Aufteilung der Mitglieder auf die Abteilungen mit Mehrfachmeldungen:

Abteilung Anzahl

Passive 125

Fußball 277

Tischtennis 50

Gymnastik/Fitness 687

Badminton 112

Bosseln 41

BSA 197

Tauchen 45

Bogensport 66

Summe 1.600
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Sportangebot des SSV
 

Gymnastik und Fitness 

Montag 10:00 – 11:00 Fitness- und Ausgleichsgymnastik  *

15:00 – 16:30 Kinderturnen 4 – 6 Jährige *
19:00 – 20:00 Bewegungskarussel *  

14-tägiger Wechsel: s. Homepage
- KIN-Ball / Jugend-Sport-Club  (ab 15-jährige)
- Tanzfitness / Step-Aerobic (Erwachsene)

19:00 – 20:00 Wassergymnastik * –  Schwimmhalle Berum
19:30 – 21:30 Folklore *  –  Turnhalle Schule am Moortief
20:00 – 21:00 Stepp-Aerobic & Fitness * –  Sporthalle Gymnasium 

Dienstag   8:45 –  9:45 Frühstücks-ZUMBA *
16:00 – 19:00 Freizeit-Radsport-Gruppe *

Treffpunkt: großer Parkplatz GS Süderneuland
Kontakt: Hermann Redenius, Tel. 2151

16:00 – 17:15 Muskel trifft Faszie – Turnhalle Schule am Moortief *
17:30 – 18:30 Happy Hour – Der Fitnessmix –  

Turnhalle Schule Am Moortief *
18:30 – 19:30 LokomoDiven – laufen-walken *

Treffpunkt: Parkplatz Schule Am Moortief
Kontakt: Imke Goudschaal, Tel. 169310

19:00 – 20:00 Stic-Walking  * - Treffpunkt: verschiedene 
Kontakt: Ute Flessner,  Tel. 04931/9551177 

20:00 – 21:00 Wirbelsäulengymnastik für Männer und Frauen *
Turnhalle Schule Am Moortief 

Mittwoch 15:00 – 16:00 Senioren-Fitness für Männer und Frauen *
15:00 – 16:00 DTB-Kinder-Turn-Club für 6 – 9 Jährige *
17:30 – 19:00 Turnen mit leichten Vorkenntnissen (ab 7 Jahre) *

Turnhalle Gymnasium
18:30 – 20:00 Integrationssport * - Turnhalle Im Spiet
18:45 – 19:45 BBP - Bauch, Beine, Po  *

Turnhalle Am Moortief 
19:00 – 20:00 Sinnig und sacht …..  *

Kontakt: Imke Goudschaal
19:00 – 20:00 Wassergymnastik  –  Schwimmhalle Berum   *             

                   20:00 – 21:00 Perfekt in Form *
20:00 – 21:00 Herren-Fitness * – Turnhalle Am Moortief
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Donnerstag 08:30 – 09:30 Rückenfit und vieles mehr *
09:00 – 10:00 Nordic-Walking / Treffpunkt: Müllerhaus Bargebur *
09:00 – 10:00 Nordic-Walking nur für Herren *

Treffpunkt: Waldeingang Nadörst, gegenüber Pier 13
15:00 – 17:00 Eltern- / Kindturnen (2 Gruppe je eine Stunde) * 

1. Gruppe: etwas ältere Kinder, 2. Gruppe: jüngere
15:30 – 16:30 Tanzkids (ab 6 Jahre) – Vereinsheim SSV
16:00 – 17:30 Turnen mit leichten Vorkenntnissen (ab 7 Jahre) *

Turnhalle Am Moortief
17:15 – 18:15 Laufgruppe für Männer und Frauen * – Jahnplatz
18:30 – 20:00 AMERICAN FOOTBALL ab 13 Jahre (w/m) – 

Sportplatz Pekelhering

19:00 – 20:00 Wassergymnastik – Schwimmhalle Berum

Freitag 08:30 – 10:00 SSV-Outdoor-Kurs * ab 29.04. - auch Nichtmitglieder
Treffpunkt: Sportplatz Süderneuland

09:15 – 10:15 Mach mit – bleib fit *
18:30 – 20:00 Cheerleading (ab 13 Jahre) - Turnhalle Am Moortief

Soweit nicht anders angegeben, findet der Trainingsbetrieb in der Sporthalle 
Süderneuland statt.

* Teilnahme nur nach vorheriger Rücksprache
   Kontakt: M-B-SSV@kabelmail.de  
   
 Auskunft:

Mareke Bakker - Abteilungsleiterin - Tel. 04931 / 972318
M-B-SSV@kabelmail.de

Imke Goudschaal  - Stellvertreterin - Tel. 04931 / 169310 

Badminton

Montag 20:00 – 22:00   Freizeit- und Punktspieler

Mittwoch 17:00 – 19:00   Schüler  und Jugend

Donnerstag  19:00 – 22:00   Punkt-  und Freizeitspieler

Der Trainingsbetrieb findet in der Sporthalle Süderneuland statt.

Auskunft:

Jörg Däkena - Abteilungsleiter - Tel. 04931 / 167733

Andreas Exner - Stellvertreter - Tel. 04931 / 4863
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Tischtennis

Dienstag 17:30 – 19:00   Schüler- und Jugendtraining

19:00 – 22:00   Damen- und Herrentraining

Freitag 17:00 – 19:00   Schüler- und Jugendtraining

                19:00 – 22:00   Damen- und Herrentraining

Der Trainingsbetrieb findet in der Sporthalle Süderneuland statt.

Auskunft:

Torsten Hevemeyer
- Abteilungsleiter -

Tel. 04931 / 2802 
 od. 0178 / 8763558 

Bogensport

Dienstag 18:00 – 19:30   Sommertraining – Jugendliche und Erwachsene 
19:00 – 20:30   Wintertraining – Jugendliche und Erwachsene
                         Sporthalle Wildbahn

Mittwoch 18:00 – 19:30   Sommertraining –  Jugendliche 
17:30 – 19:00   Wintertraining –  Jugendliche  
                          Sporthalle Wildbahn

Donnerstag 18:00 – 19:30   Sommertraining – Erwachsene 
20:30 – 22:00   Wintertraining – Erwachsene
                         Sporthalle Wildbahn

Sommertraining: Mai bis September
auf der Außenanlage Pekelhering: neben dem Fußballplatz Pekelhering

Auskunft:

Gerhard Buchweitz – Abteilungsleiter Tel. 04931 / 16471 

Uda Tschetsch – stellvertr. Abt.leiterin / Trainerin Tel. 04931 / 9710527

Stephan Seidel – Trainer Tel. 04931 / 15836

Boßeln

Auskunft:

Hermann Fröhling - Abteilungsleiter - Tel. 04931 / 5499
Dieter Dannecker  - Stellvertreter - Tel. 04931 / 15495
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Tauchsport

Mittwoch 20:15 – 21:15   Konditionstraining Schnorcheln, Gerätetraining
                         Frisia-Bad Norden

Auskunft:

Sven Lüppen - Abteilungsleiter - Tel. 04931 /  9837675 

Jens Westermann - Stellvertreter - Tel. 04931 /  9181563 

Sport für Menschen mit Behinderung, Reha- und Gesundheitssport

Montag 18:00 – 19:00
Musiktherapie für erwachsene Menschen mit 
Behinderung *  
Schule am Moortief 

18:15 – 19:15
Reha-Wassergymnastik *
Dr. Becker-Klinik Norddeich – ÜL Marina Fischer

Dienstag 18:00 – 19:00 
Diabetessport *  – ÜL Katarzyna Szwagiel 
Sporthalle der Grundschule Norddeich

18:30 – 20:00
Tanzen für Menschen mit Behinderung *  
Schule am Moortief – ÜL Helena Bents

Mittwoch 19:00 – 20:00
Schwimmen für Menschen mit Behinderung 
Frisia-Bad Norden – ÜL Gabi Schürmanns

Donnerstag 13:15 – 15:00
Fußball für Menschen mit Handicap
Sporthalle / Sportplatz Süderneuland    

18:00 – 19:00
Reha-Wirbelsäulengymnastik I
Sporthalle der Grundschule Norddeich

19:00 – 20:00
Reha-Wirbelsäulengymnastik II
Sporthalle der Grundschule Norddeich

19:00 – 20:00
Vitalgruppe Kreisläufer  *
Jahnhalle Norden – ÜL Tanja Hayunga 

Freitag 15:00 – 17:00 Judo integrativ (5 - 99 Jahre)  *
Sporthalle Süderneuland

17:00 – 18:00
Gymnastik, Spiel und Spaß für Menschen mit Han-
dicap    – Sporthalle Schule am Moortief

* Teilnahme an der ersten Übungsstunde nach vorheriger Rücksprache!

Auskunft:  Gabi Schürmanns  - Abteilungsleiterin - Tel. 04931 / 9553370
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Fußball

Juniorenbereich 

                                                                                  Trainer:

Bambini Mittwoch      17:00 – 20:00 Uhr Marcus Langer (0151 18352963 )

F  Jugend Freitag          16:00 – 17:30 Uhr Holger Daubert (0173 9143378)

E  Jugend
Montag         17:00 – 18:15 Uhr
Mittwoch      17:00 – 18:15 Uhr

Ingo Harms (0173/9809214)
u. Keno Harms und Markus Friedrichs 

E II Jugend
Dienstag       16:45 – 18:00 Uhr
Donnerstag   16:45 – 18:00 Uhr

Markus Veldhuis (0160 96433616) 
und Tjado Dirksen 

D Jugend   
Dienstag       17:15 – 18:30 Uhr
Donnerstag   17:30 – 19:00 Uhr

Hauke Dirksen (0151/46403617)
Ort: Pekelhering

C Jugend
Montag         17:30 – 19:00 Uhr
Donnerstag   17:30 – 19:30 Uhr

Andreas Büscher (01627282137)
und Andreas Geiken

B Jugend
Montag         18:00 – 19:30 Uhr
Mittwoch      18:30 – 20:00 Uhr

Heinz Georg Motz (04931/9187966 )
und Jörg Uphoff
Ort: Pekelhering

Das Training ist auf dem B-Platz der Sportanlage der Schule Süderneuland

Informationen zum SSV-Jugendfußball: www.ssvfussball.de/mannschaften/

Seniorenbereich  
                                   Trainer:

1. Herren Montag + Freitag   
 B-Platz / Pekelhering

 Bernd Janssen
 Kontakt: 0170 9368962 

2. Herren Mittwoch + Freitag
 B-Platz / Pekelhering

 Björn Iken
 Kontakt: 0172 06710345  

Alte Herren Dienstag     
Pekelhering (19:00 - 20:30 Uhr)

 

Das Training beginnt jeweils ab 18.30 Uhr.

Auskunft: Gerald Krömer - Abteilungsleiter - Tel. 04931 / 9327182 

Hinweis
Aktuelle  Informationen  gibt  es  im Internet  unter  www.suederneulander-sv.de

oder können bei den jeweiligen Ansprechpartnern nachgefragt werden.
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Fußballabteilung

Vorwort

Die  Fußballsparte  ist  auf  Grund  ihrer  Mitgliederzahl  ein  Schwergewicht  im

SSV. Neben den 260 erwachsenen Fußballern spielen 98 Kinder (bis 14 Jahre)

und 72 Jugendliche (bis 18 Jahre) unter einem Süderneulander Pass. Mit unse-

ren vielen aktiven Mitgliedern können wir drei Herrenteams stellen. 

Auch im Jugendbereich ist der SSV nach wie vor sehr aktiv. Insgesamt waren

unsere Jugendfußballer in 8 Mannschaften unterwegs. Hier sind Mannschaften

von der G bis zur B vertreten, wobei die C- und B-Jugend aus einer Spielge-

meinschaft mit dem PSV Norden bestehen.

Auf dem Fußballplatz

1. Herren

Das erste Jahr in der Ostfrieslandliga A startete mit großer Freude, die jedoch

gleich dadurch gebremst wurde, dass aufgrund von Arbeiten an der Sporthalle

die ersten vier Begegnungen auswärts anzutreten waren. So konnte der eigent-

liche Start erst am 02. September 2022 im Heimspiel gegen den Mitaufsteiger

TuS Hinte gefeiert werden. Nach den ersten 16 Spieltagen steht der SSV auf

dem 10.  Tabellenplatz  mit  Tuchfühlung nach oben (6  Punkte  Rückstand auf

Tabellenplatz 5!). 

Zum Jahreswechsel  stieg dann die mit  Spannung erwartete 47.  Hallen-Stadt-

meisterschaft.  Beim  Comeback  der  Titelkämpfe  nach  zweijähriger  Corona-

Zwangspause herrschte ein Riesenandrang. Nachdem sich rund 600 Fußballfans

auf  der  Tribüne  oder  den  Gängen  einen  Platz  gesichert  hatten,  erlebten  sie

gleich zu Beginn ein Aufeinandertreffen mit dem FCN und dem SSV. Der Auf-

takt ging leider mit 0:2 verloren, allerdings wurden die restlichen Begegnungen

allesamt gewonnen, so dass am Ende zwar die Titelverteidigung misslang, aber

ein hervorragender 2. Platz heraussprang.

 

2. Herren

Die zweite Herren durfte nach dem Zusammenschluss mit der U23 mit einer

reinen Siegesserie in neuer Ausrüstung in die Saison starten. Zwei klassenhöhe-

re und eine klassentiefere Mannschaft wurden in der Vorbereitung besiegt. Mit

einem Kader  von über  30 Spielern darf  sich  die  Mannschaft  über  eine  gute

Trainingsbeteiligung freuen und sorgt für einen gesunden Konkurrenzkampf. 

Voller Euphorie ist das Team in die Saison gestartet, doch in den ersten Punkt-

spielen wurde klar, welches Problem die Mannschaft hat - Tore schießen.

23 



Gegen vermeintlich „leichtere“ Gegner wurden unnötig Punkte liegen gelassen,

die sehr schmerzhaft waren. Auch gegen den Tabellenführer aus Wirdum ver-

spielte man eine 3:1 Führung und verlor noch mit 4:3. Lichtblicke wiederum

waren die Spiele gegen den FC Nesse,  die SG Berumerfehn und SV Komet

Walle, die klar dominiert wurden und zu deutlichen Siegen geführt hat. 

In der Dreierrunde, die aktuell in der Ostfrieslandklasse C gespielt wird, trifft

man aber dreimal auf jeden Gegner und kann sich somit doppelt revanchieren.

In  zahlreichen  Spielen  der  Hinrunde  wurden  viele  Punkte  durch  mangelnde

Chancenverwertung liegen gelassen und man steht mit 18 Punkten auf Platz 4.

Der Tabellenführer aus Wirdum ist aktuell mit 32 Punkten aus 13 Spielen kaum

noch einzuholen. Die Mannschaft plus Trainerteam sieht die Rückrunde als Vor-

bereitung, um sich eingespielt und gut vorbereitet auf die neue Saison zu freuen.

In der Hinrunde war zu merken, dass durch 9 Neuzugänge viele Abläufe und

Spielideen noch intensiviert werden müssen, damit man erfolgreich sein kann.  

Die Mannschaft verfügt insgesamt über ein riesiges Potenzial und konnte dies

in zahlreichen Spielen gegen „stärkere“ Mannschaften unter Beweis stellen. Um

zukünftig den Weg in die oberen Tabellengegenden anzugehen, wird die rest-

liche Saison intensiv genutzt und Ausrutscher gegen vermeintliche „schwäche-

re“ Mannschaften sollen weitestgehend vermieden werden.

Jugend

Festival-Start mit viel Spaß. Etwa 100 Bambini- und F-Juniorenspieler haben

beim ersten  Spieltag  der  neuen  Serie  von  „Kinderfußball-Festivals“  für  ein

buntes Treiben gesorgt. Dabei konnten die Steppkes sich nach Herzenslust aus-

toben.  Im neuen  Modus  von  drei  gegen  drei  Spieler  ohne  Torwart  und  bei

stetem Wechsel auf Kleinfeldern mit je zwei Minitoren auf beiden Seiten sind

alle gefordert.

Den Auftakt bestritten die F-Junioren auf fünf Feldern. Für die Bambini waren

darauf  sogar  sieben  Spielfelder  erforderlich.  Schon  drei-  und  vierjährige

Steppkes mischten mit. Dabei ging es von 9.30 bis 14 Uhr munter zur Sache.

Die Trainer haben sich untereinander sehr gut verständigt. Das ging Hand in

Hand.  Denn  keine  Mannschaft  soll  eine  Pause  einlegen  müssen.  Bei  sieben

Spielen á sieben Minuten pro Team kam keine Langeweile auf. Zu einer Mann-

schaft gehören vier oder fünf Kinder, nach einem Tor oder knapp zwei Minuten

Spielzeit wird gewechselt. Der SSV war mit vier Bambini-Teams vertreten.

Der  Jugendförderverein hat alles im Griff. Insgesamt 27 Jugendmannschaften

hatten  sich  nach  den  beiden  coronabedingten  Absagen  für  die  traditionellen

Hallenturniere  um den  Uhren-Eilers-Cup  angemeldet.  Alles  lief  reibungslos.
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Hier drückte der  Nachwuchs des PSV Norden den Turnieren seinen Stempel

auf.  Als Volltreffer erwies sich die mit vielen Preisen besetzte Tombola. Die

Lose fanden reißenden Absatz und auch am Verpflegungsstand blieb fast nichts

übrig.

 

Neben dem Fußballplatz

Neben dem Fußballplatz war auch im Jahr 2022 wieder eine Menge zu tun. Die

im Vorjahr gestarteten Projekte wurden weiterverfolgt und viele neue Projekte

angestoßen und umgesetzt.

Neben der  Erneuerung des Ballfangnetzes auf  dem A-Platz  schmücken neue

SSV Leuchtkästen unsere Theresenbude.  

Auf dem Gelände Pekelhering wurden Pflasterarbeiten begonnen und ein großer

Baumschnitt  vollzogen,  so  dass  die  Flutlichtanlage  und  der  gesamte  Platz

wieder in seiner ganzen Pracht genutzt werden kann. Die Stadt Norden führte

zudem eine komplette Platzsanierung durch, wodurch die Nutzung im Winter

verbessert wurde. 

Gerald Krömer Axel Schobelt

Abteilungsleiter Team Fußballabteilung
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Tischtennisabteilung 

Nach der Coronapause wurde die Tischtennis-Abteilung schwer gebeutelt. 

Im Herrenbereich konnte man durch Abgänge die 2. Bezirksklasse nicht mehr

halten und musste die zweite Mannschaft zurückziehen. 

Zahlreiche  Jugendliche  fanden  nach  der  Coronapause  leider  nicht  mehr  den

Weg in die  Sporthalle.  Es konnte anfangs keine Jugendmannschaft  gemeldet

werden. 

Aber mit der Zeit konnte die Tischtennis-Abteilung wieder zahlreiche Schüler

begrüßen, die regelmäßig dienstags und freitags trainieren. Zwei Jugendmann-

schaften konnte man Anfang des Jahres wieder am Punktspielbetrieb teilnehmen

lassen. Betreut werden diese im Punktspielbetrieb und beim Jugendtraining von

Torsten Hevemeyer, Marcus Betten, Lars Davids und Wilko Tammen. 

 

Im Damenbereich spielt unsere 1. Damen in der Landesliga. Hier belegt man zur

Zeit den 6. Platz. 2 Punkte vor dem Relegationsplatz. Die Saison ist noch nicht

vorbei.  Und in den verbleibenden zwei  Punktspielen  versucht  man noch ein

paar Punkte zu erspielen, damit der Klassenerhalt  vorzeitig gesichert werden

kann. In folgender Aufstellung spielt unsere 1. Damen in der Landesliga: Inga

Meyer, Ilona Conrads, Anja Schlüter und Carola Uphoff. Mannschaftsbetreuerin

Anja Schlüter. 

Unsere 2. Damen spielt ungefährdet in der Bezirksliga. Man spielt hier in einer

Fünfer-Staffel, und hofft, dass es in der nächsten Saison wie gewohnt wieder in

einer  Zehner-Staffel  an  den  Start  gehen  kann.  Mannschaftsbetreuerin  Heike

Feldmann spielte in folgender Aufstellung: Helga Schumann, Heike Feldmann,

Mareke Weiß, Daniela Janssen, Edith Grensemann, Dagmar und Sophie Veers.

In der 1. Bezirksklasse Aurich/Wittmund ging unsere erste Herrenmannschaft

an den Start. Von Anfang an konnte man sich oben an der Tabellenspitze fest-

setzen. Kurz vor Saisonende belegt man den dritten Platz. 1 Punkt hinter der

Relegation.  Ob  es  zum  Aufstieg  reichen  wird,  werden  die  nächsten  Spiele

zeigen. Timo Meyer, Mannschaftsbetreuer der ersten Herrenmannschaft, konnte

in folgender Aufstellung an den Start gehen: Torsten Hevemeyer, Eik Sobola,

Timo Meyer, Wolfgang Weiß, Gerd Meyerhoff, Lars Davids. Unterstützt durch

Jannik Schmidt und Anja Schlüter beim Aushelfen der Sollstärke. 

Die zweite Herrenmannschaft steht zur Zeit im Mittelfeld der 2. Kreisklasse und

wird von Wilko Tammen betreut.  Es wird in  folgender  Aufstellung gespielt:

Christian  Schulz,  Jannik  Schmidt,  Marcus  Betten,  Michael  Brüning,  Wilko

Tammen,  Friedhelm Nölke  und  Jörg  Bossmann.  Ziel  ist  es  in  der  nächsten

Saison  unsere  zweite  Mannschaft  wieder  eine  Spielklasse  höher  spielen  zu

lassen. 

26 



Viele Vereinsaktivitäten der Tischtennis-Abteilung wurden wieder durchgeführt:

Vereinsmeisterschaften,  Fahrradtour  mit  Grillen,  Wochenendausflüge  unserer

Damenmannschaften und ein Boßel-Tag. 

Bedanken möchte ich mich bei der zahlreichen Unterstützung unserer Aktivi-

täten innerhalb der Tischtennis-Abteilung. Miteinander zeichnet diese Gemein-

schaft aus. 

Auch beim Jugendtraining konnte man einen abwechslungsreichen Trainer-Plan

aufstellen,  sodass  eine  Betreuung  beim  Jugendtraining  immer  gewährleistet

wurde. 

Torsten Hevemeyer 

Abteilungsleiter
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Gymnastik- und Fitnessabteilung 

Es kehrt langsam wieder „Normalität“ im Sportbetrieb ein…Nach der Corona
Pandemie  und  den vielen  Auflagen  haben  sich  alle  Mitglieder  und  Übungs-
leiterinnen und Übungsleiter total gefreut. 
Das wurde aber auch Zeit! 

Berichten möchte ich im Jahr 2022 über ein paar Highlights. 

Die 1. Übungsleiter C Ausbildung Breitensport hat in den Räumlichkeiten des
SSV stattgefunden. Die Sporthalle und das direkt danebenliegende Vereinsheim
waren die Wirkungsstätte über 6 Wochenenden und einen zusätzlichen Samstag.
Beginn war das Wochenende 14.05./15.05.2022. Unter der Leitung von Olav
Görnert-Thy  und  Imke  Goudschaal  vom  KSB  war  es  eine  bunt  gemischte
Truppe. Der SSV hat insgesamt 10 Personen ausbilden lassen. Das nenne ich
doch mal einen tollen Erfolg. Eine weitere Ausbildung ist bereits für 2023 in
Planung. 

Vom 05.05.22 – 08.05.22 konnte es endlich wieder auf große Fahrt gehen. Ziel
war Stralsund. Organisiert wurde die Fahrt von Hannelore Bakker und Hillrich
Westdörp. Die beiden sind mittlerweile ein unschlagbares ORGA-Team was die
Fahrten angeht. Von der Fahrt wird noch heute viel gesprochen. Auch 2023 soll
es wieder eine Fahrt geben, die Planungen sind in vollem Gange. 

Die  Jahreshauptversammlung  fand  am  01.06.2022  statt,  leider  ohne  mich.
Corona hatte mich das zweite Mal fest im Griff. 

Am 09.07.2022 stand die Veranstaltung „bewegtes Norden“ an. Viele Norder
Vereine haben sich in der „Stadt“ und auf dem Marktplatz präsentiert. Der SSV
war in der Stadt mit einem Infostand vertreten. Auf der Marktplatz-Bühne haben
sich die „Tanzkids“ und zum 1. Mal auch die „Cheerleader“ präsentiert. Beide
Auftritte kamen gut bei der Norder Bevölkerung an. Die Cheerleader werden
trainiert von Lara Däkena. Ihre Mutter, Andrea Däkena, die gleichzeitig unsere
Schatzmeisterin  ist,  hat  die  Kostüme der  „Cheers“ selbst  entworfen  und ge-
schneidert. Das Publikum war begeistert. 
Auch die Footballer haben sich an unserem Stand im „Dress“ und mit diversem
Equipment präsentiert und standen für Fragen zur Sportart gern zur Verfügung.

Weitere Auftritte der „Tanzkids“ gab es bei den Ortsfesten in Süderneuland und
Tidofeld und im November 2022 im WBZ. Auch diese kamen super beim Publi-
kum an und es gab eine Menge Applaus. 
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Von  der  Dr.-Becker-Klinik  in  Norddeich  hat  der  SSV für  das  Vereinsheim
Tische und Stühle geschenkt bekommen. Hier war „Man-Power“ gefragt. Dank
der  Hilfe  einiger  Mitglieder  der  Gymnastik-  und  Fitness-Abteilung,  der
Bogensport-Abteilung und der Tauchsport-Abteilung sowie Jörg Däkena konnte
der Transport organisiert werden. Ein großes DANKESCHÖN an die fleißigen
HelferInnen!  Jetzt  kann  man  auch  mal  länger  sitzen,  ohne  das  der  Popo
schmerzt.

Im September 2022 wurden in den umliegenden Grundschulen „YOLO-Hefte“
herausgegeben. YOLO steht für :  You Only Live Once! Viele Vereine hatten
dem KSB Aurich mit seiner BeSS-Servicestelle in Norden (Ansprechpartnerin
Imke Goudschaal)  ihre Sportangebote für  Grundschulkinder gemeldet,  die in
der YOLO-Broschüre zusammengetragen wurden. Die Kinder hatten die Mög-
lichkeit viele dieser Angebote auszuprobieren. Nach jeder „Schnupperstunde“
konnten die Kids Stempel sammeln. Die Hefte konnten dann beim KSB in der
Norder Geschäftsstelle abgegeben werden. Die Kids konnten so an einer Ver-
losung teilnehmen. 
Ein wirklich  tolles  Projekt,  das  dem SSV viele  neue „junge“ Mitglieder  ge-
bracht hat. 

Nach der Pandemie konnte ich mein großes ÜL-TEAM endlich wieder zu einem
ÜL-TREFFEN einladen. Am 18.11.2022 trafen wir uns bei sportlichem Essen
und  Getränken  und  konnten  uns  mal  wieder  austauschen,  bzw.  auch  richtig
kennenlernen, denn der ein oder andere ist neu dazugekommen. Die Beteiligung
war wirklich gut und ich freue mich schon auf das nächste Treffen. 

Am 22.11.2022  trafen  sich  dann  die  „Oldies“  der  Gymnastik-  und  Fitness-
Abteilung zum weihnachtlichen Schmücken des Vereinsheims. 
Vielen Dank an Euch! 
In  diesem  Jahr  fanden  dann  endlich  wieder  viele  Weihnachtsfeiern  und
Sitzungen  statt  und  alle  waren  begeistert  von  der  schönen  weihnachtlichen
Atmosphäre. 

Zum Schluss geht mein DANK an mein tolles ÜL-Team + HelferInnen. Ohne
Euch wäre das alles nicht möglich! Es macht Spaß mit Euch zu arbeiten! Ich
freue mich auf das Sportjahr 2023! 

Mareke Bakker 
Abteilungsleitung 
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Boßelabteilung 

Für 2022/2023 konnte nur noch eine Mannschaft Männer III zum Spielbetrieb
gemeldet werden. Sie spielte in der 2. Kreisklasse M III. 
Mehrere Spiele konnten gewonnen werden, einige gingen knapp verloren. In
der Tabelle stand die Mannschaft eher unten.

Einige aktive Werfer haben mit Neuwesteel eine Spielgemeinschaft Männer V
gebildet.  In der  2.  Kreisklasse Männer V lief es dadurch besonders gut.  Die
Tabellenführung war die Folge.
Übrigens: mehrere  aktive Werfer wollen sich für die neue Saison anmelden.

Bei  den  Einzelmeisterschaften  auf  Kreisebene  in  Männer  V Gummi  konnte
Hermann Fröhling eine Bronzemedaille erwerfen. Auf Landesebene ergab sich
bei 18 Konkurrenten ein 4. Platz.

Nach Corona konnte auch wieder eine Weihnachtsfeier durchgeführt werden.

Für  das  Festhalten  an  unserer  Sparte,  die  freiwilligen Bemühungen und den
sportlichen Einsatz, möchte ich mich bei allen Sparten-Mitgliedern bedanken.

Möge unser Heimatsport lange erhalten bleiben.

Hermann Fröhling
Abteilungsleiter
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Tauchsportabteilung

Auch das Jahr 2022 war zunächst wieder von Corona geprägt. Trotzdem konnte

die Tauchsparte einen Open-Water-Diver-Kurs durchführen und vier Schüler zu

Tauchern ausbilden.

Das  Himmelfahrtswochenende  vom 19.  –  22.05.2022  verbrachte  die  Tauch-

sparte  in  den  Niederlanden/Veenmeer,  wo  auch  wieder  etliche  Tauchgänge

unternommen wurden. 

Am  09.07.2022  fand  in  Tannenhausen  am  Kiessee  das  Sommerfest  statt.

Anschließend ließ man den Tag am dortigen Beach-Club gemütlich ausklingen. 

Vom 16. – 18.09.2022 verbrachten die Taucher ein Wochenende am Kreidesee

in Hemmoor. Hier konnten die unterschiedlichsten Tauchgänge unternommen

werden, wie z. B. Tieftauchen oder Nachttauchen.

Das  Abtauchen  mit  anschließendem  gemütlichen  Beisammensein  in  einer

Norder Lokalität bildete den Abschluss des Tauchjahres.

Die Tauchsparte zählte zum Ende des Jahres 2022 50 Mitglieder. 

Sven Lüppen Jens Westermann

Abteilungsleiter Stellvertretender Abteilungsleiter
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Behinderten- Reha- und Gesundheitssportabteilung

Ein Jahr mit kleinen Stolpersteinen…..

Unsere ÜbungsleiterInnen und HelferInnen der BSA haben es wieder einmal
bewiesen!
Zusammenhalt und gegenseitige Unterstützung bringt uns weiter!
Vielen Dank an das Engagement der BSA-Crew!

Nachdem im Frühjahr auch die BSA-Fußballer wieder auf den Platz konnten,
fanden das ganze Jahr durchgängig alle Sportangebote der BSA statt. 
Mit ausgiebigen Hygienekonzepten und Hygieneplänen in den Gruppen ging es
weiter. Trotz wiederholten Erkrankungen mit Corona und Nebenberufsverboten
einiger Übungsleiter mussten nicht viele Sportstunden ausfallen. 
Auch hier haben sich die BSA-Übungsleiter gegenseitig vertreten und ausge-
holfen.
Ein großes dankeschön gilt auch den Verantwortlichen in den Wohnheimen für
die Flexibilität und für das Verständnis!

Für die Aktion „Norden bewegt sich“ präsentierten wir uns mit der Gymnastik-
und Fitnessabteilung gemeinsam an einem Stand in der Innenstadt. Es wurden
viele Anfragen zum Reha- und Behindertensport gestellt.

Das Yolo-Projekt brachte unserer Abteilung leider nicht viele Anfragen.

Nachdem unsere Reha-Sportgruppe für Wirbelsäulengymnastik keine Kapazitä-
ten mehr hatte, öffneten wir eine weitere Gruppe und das Angebot wird gut an-
genommen.

Im Judo  verbuchen  wir  nun  einige  Zugänge  und  die  Gruppe  wächst.  Zwei
Judoka der BSA nehmen regelmäßig an zusätzlichen Angeboten des Arbeits-
kreises Ostfriesland und des NJV teil. 
Drei Judoka nahmen an der Judo-Safari in Marienhafe teil und erzielten hohe
Punktzahlen.
Am  24.09. nahmen Maike Kutscher und ich an der Kampfrichterschulung des
Judo Arbeitskreis Ostfriesland teil. Da der DJB viele Änderungen vorgenom-
men hat, ist es wichtig, an den Schulungen teilzunehmen, um die Wettkämpfer
optimal zu schulen und auf die Kämpfe vorzubereiten.

In allen anderen Gruppen sind die Teilnehmer ebenso zufrieden!
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Für die BSA haben vier Übungsleiter Ihre Lizenzen erworben. Frank Hayunga,
Oliver Bertleff, Ursula Peters und Ina Hinrichs nahmen erfolgreich an der Aus-
bildung zur Breitensport-C-Lizenz teil.
 
Mit  Jana  Heinz  begrüßen  wir  eine  neue  ÜL-Helferin  für  die  Gruppen  im
Moortief. Jana besuchte bereits die Grundausbildung im BSN und bereitet sich
auf die Rehasport-Fachlizenz vor.

Ich bedanke mich beim SSV-Vorstand für die gute Zusammenarbeit!

 
Gabi Schürmanns
Abteilungsleiterin
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Badmintonabteilung

Endlich kann die Jugendabteilung wieder voll loslegen. 

Jedoch war auch diese Abteilung von den Coronaauswirkungen betroffen. Viele

Kinder und Jugendliche fanden danach leider nicht mehr den „Weg zur Halle“

zurück. Aber nach dem Tief folgt  immer ein Hoch. Die alten Zahlen wurden

schnell wieder erreicht und die Badmintonabteilung hat nun wieder eine bestän-

dige Zahl von 20-25 Kindern und Jugendlichen. 

Gerade im Primarbereich  sind  viele  Neuzugänge im Trainingsbetrieb zu ver-

zeichnen. Das ist sehr erfreulich und zeigt die Beliebtheit der Abteilung bei den

jungen Sportlern. 

Zu Anfang des Jahres war aber noch nicht absehbar, in welchem Umfang der

Punktspiel- und Turnierbetrieb wieder aufgenommen werden kann. Jedoch im

Verlaufe  des  Jahres  nahm alles  seinen  gewohnten Gang.  Die  obligatorischen

Kreismeisterschaften in Leer fanden statt. Die Süderneulander nahmen nur mit

einem kleinen Team teil. Erfreulich war, dass Flora Pfeiffer in ihrer Altersklasse

den Vizemeistertitel errang. 

Die beiden Jugendlichen Hendrik Busse und Kerstin Bauer spielen beide sehr

erfolgreich  im  Punktspielbetrieb  um  die  Ostfriesische  Meisterschaft.  Beide

Spieler gewannen bislang alle ihre Partien gegen die Mannschaften aus Weener,

Warsingsfehn und Nortmoor und stehen daher folgerichtig kurz vor der Meister-

schaft in der Altersklasse U17/U19. 

Das Turnierjahr war auch sehr erfolgreich, da die beiden immer unter den ersten

10 der bestplatzierten Spielern zu finden waren. 

Herausragend war außerdem der erste Platz in der C-Rangliste durch Lias Thiele

in Paderborn und der zweite Platz in Lüneburg. In Rheine, in einem D-Turnier,

stand Lias Thiele dann sogar zusammen mit Marten Habben ganz oben auf dem

Siegertreppchen. Folgerichtig  sind beide unter  den Top 100 in der  deutschen

Rangliste zu finden. 

Auch die Feierlichkeiten konnten endlich wieder wie gewohnt stattfinden. Das

Sommergrillen mit einem vorherigen „Juxtraining“ fand viele Teilnehmer. Die

Weihnachtsfeier mit einem lustigen Spaßkegeln war ebenfalls sehr gut besucht. 

Trotz aller Befürchtungen ist alles wie „früher“ und wir hoffen alle,  dass die

Kinder und Jugendlichen weiterhin viel Spaß am Training haben und sich viel

bewegen wollen. 

Die  Seniorenmannschaft  spielte  in  der  Saison  2021/22  nach  der  gewonnen

Meisterschaft in der Bezirksklasse Nord. Hier mussten die Spieler schnell fest-

stellen, dass auf Bezirksebene etwas schneller und präziser gespielt wird. 
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Durch  die  beiden  Ranglistenspieler  M.  Habben  und  L.  Thiele  konnte  die

Mannschaft entscheidend verjüngt werden. In der Tabelle steht der SSV z.Z. auf

dem 6. Platz und kann am letzten Heimspieltag durch zwei Siege den 5. Platz

erreichen.

Für  den  SSV  spielten  nachstehende  Spieler/Innen:  Katrin  Knopp,  Hilke

Saathoff, Flora Pfeiffer, Hedda Saathoff, Andreas Holzkämper, Heino Däkena,

Uwe Feldmann, Marten Habben, Lias Thiele  und Jörg Däkena

Für das abgelaufene Jahr möchte ich mich bei allen Helfern, Mannschaftsführern

und Eltern, die bei den Punktspielen bzw. Turnieren geholfen haben, bedanken

und wünsche weiterhin viel Erfolg.

Jörg Däkena

Abteilungsleiter 

35 



Bogensportabteilung

Mit Kerstin Reuter und Stephan Seidel waren zwei vom Süderneulander SV bei

der  Landesmeisterschaft  in  Tarmstedt  Halle  qualifiziert,  die  aber  abgesagt

wurde.

Anfang März wurde ein Training als Karneval mit Verkleidung bei den Jugend-

lichen, aus verschiedenen Positionen mit Spaß und kleinen Geschenken, durch-

geführt. 

Das Anschießen vom Osterfeuer in Süderneuland wurde nach zwei Jahren Pause

wieder von den Bogensportler/innen mit Brandpfeilen durchgeführt. Diesmal in

altertümlicher  Kleidung.

Am 14.05.2022 fand nach zwei Jahren Pause dann wieder eine Vereinsmeister-

schaft  im  Freien  statt,  und  am 21.05.2022  fand  eine  Kreismeisterschaft  im

Freien mit dem Süderneulander SV als Gastgeber am Pekelhering statt. Die 20.

und letzte in Dunum ausgerichtete Bezirksmeisterschaft im Freien fand mit 6

Teilnehmer  vom  SSV  am  04.06.2022  statt.  Vier  Teilnehmer/innen  vom

Süderneulander SV errangen den Bezirksmeister Titel.

Am 04.09.2022 nahmen 7 Teilnehmer am Neuenkruger Sommer-Bogenturnier

teil und holten sich 4 erste Plätze und 2 zweite Plätze. Am 08.10.2022 ging es

dann mit der Vereinsmeisterschaft Halle weiter. Am 05.11.2022 wurde dann die

Kreismeisterschaft  Halle  in  der  Wildbahnhalle  mit  den  Vereinen  TUS

Halbemond, Bogen Club Ostfriesland und dem Gastgeber Süderneulander SV

durchgeführt, wobei sich der SSV 7 Titel holte. 

Neun Teilnehmer vom Süderneulander SV nahmen an der Bezirksmeisterschaft

Halle am 20.11.2022 in der Wildbahnhalle teil, bei der sich mit Stephan Seidel,

Stefan Lamberti, Uda Tschetsch, Kerstin Reuter und zum ersten mal ein Schüler

Jedaja Okojie für die Landesmeisterschaft Halle in Tarmstedt qualifizierten, die

am 21.01.2023 stattfinden. Mit Albert Müller, Uda Tschetsch und Detlef Dirks

nehmen auch drei vom Süderneulander SV an der Para Bogen Landesmeister-

schaft Halle in Lingen teil, die am 04.02.2023 stattfinden. 

Mit Uda Tschetsch hat die Bogensportabteilung neben Stephan Seidel eine neue

Trainerin, die ihre C-Lizenz 2022 gemacht hat. Ganz untätig waren die Bogen-

sportler/innen nicht. Im Herbst wurde eine Streichaktion durchgeführt, um alle

Bogenständer, Bänke und Tische im Freien auf Vordermann zu bringen -  auch

unsere Jugendlichen waren mit Eifer dabei.      
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Das  YOLO Programm vom Kreissportbund  Aurich,  das  die  bewegte  Woche

ablöste und in den Grundschulen nach den Sommerferien verteilt wurde, hat uns

in der Bogensportabteilung einige Mitglieder bei den Schülern und auch einige

der Eltern gebracht.

Bedanken  möchte  ich  mich  bei  allen  Helfer/innen  und  Eltern  bei  unseren

Aktivitäten innerhalb der Bogensportabteilung. Das Miteinander zeichnet diese

Gemeinschaft aus. 

Ausblick  2023:  Neben der  Landesmeisterschaft  Halle  in  Tarmstedt  und Para

Bogen  Landesmeisterschaft  Halle  in  Lingen  mit  Bogensportler/innen  vom

Süderneulander SV. Die  Bogensportabteilung richten nach 3 Jahren Pause am

05.03.2023 das 4. Hallenturnier in der Wildbahnhalle aus.                  

Gerhard Buchweitz

Abteilungsleiter 
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Weitere Informationen

Süderneulander Sportverein e. V.

www.suederneulander-sv.de
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